



## Ingreso a la Sofofa

Como dirigente del mundo del vino, Rafael Guilisasti comenzó a participar en la Sofofa en 1996.

## Del mundo del vino a los gremios

Rafael Guilisasti es vicepresidente de Viña Concha y Toro y gerente general de Viñedos Emiliana. En 1996 asumió la presidencia de Viñas de Chile.

El hecho más polémico de su carrera gremial ocurrió en 2007, cuando se filtraron las actas privadas de una sesión de la Sofofa.

## El singular perfil del próximo presidente de los empresarios

El próximo presidente de la CPC, Rafael Guilisasti Gana, tiene un perfil muy distinto al de sus antecesores en el liderazgo de la multigremial.

El vicepresidente de Sofofa, Viña Concha y Toro y gerente de Viñedos Emiliana es de profesión historiador y en la década del 70 militó en el Mapu.

Entre sus cercanos se encuentran Lucía Santa Cruz, el economista Juan Andrés Fontaine, el empresario Juan Claro, el embajador en Argentina, Luis Maira, el ministro secretario general de la Presidencia, José Antonio Viera-Gallo, y el sociólogo Enrique Tironi. Guilisasti hace tiempo abandonó los postulados del Mapu y "hoy es un hombre que está cuadrado con el mundo empresarial y sus necesidades", dice un director de la Sofofa.

Rafael Guilisasti, o el "Pollo" como le dicen sus amigos, está casado con Patricia Walker y tiene dos hijos. A él se le atribuye

el explosivo crecimiento de Concha y Toro en la década del 90. Hasta 1998 se desempeñó en el área de ventas de la firma, primero en el área comercial y luego en exportaciones. En este último puesto su influencia fue vital para la expansión a nivel internacional de la empresa. Fue su carrera en el mundo del vino la que lo llevó al mundo gremial. En 1996 asumió la presidencia de

la Asociación de Viñas de Chile, puesto le abrió las puertas en la Sofofa. Cuando Bruno Philippi llegó a presidir el gremio, le pidió que lo acompañara en la primera vicepresidencia. Al igual que el resto de su familia, Rafael Guilisasti ha cultivado el bajo perfil. Sus apariciones públicas han estado ligadas a la defensa de los intereses del sector vitivinícola. En 2003 fue el representante de los industriales del vino para oponerse al alza del impuesto específico a este producto. El año pasado cuando, se filtraron las actas de una sesión de la Sofofa con opiniones de diversos consejeros, Guilisasti apareció expresando que había "un vacío de poder, con una Presidencia de escasa capacidad de decisiones". El dirigente luego deploró públicamente la filtración y puntualizó que aquellos dichos no reflejaban el pensamiento del gremio.

El hecho más polémico de su carrera gremial ocurrió en 2007, cuando se filtraron las actas privadas de una sesión de la Sofofa.

El año pasado cuando, se filtraron las actas de una sesión de la Sofofa con opiniones de diversos consejeros, Guilisasti apareció expresando que había "un vacío de poder, con una Presidencia de escasa capacidad de decisiones". El dirigente luego deploró públicamente la filtración y puntualizó que aquellos dichos no reflejaban el pensamiento del gremio.

El año pasado cuando, se filtraron las actas de una sesión de la Sofofa con opiniones de diversos consejeros, Guilisasti apareció expresando que había "un vacío de poder, con una Presidencia de escasa capacidad de decisiones". El dirigente luego deploró públicamente la filtración y puntualizó que aquellos dichos no reflejaban el pensamiento del gremio.

El dirigente luego deploró públicamente la filtración y puntualizó que aquellos dichos no reflejaban el pensamiento del gremio.